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Frage 1 

Wer muss auf den Schiedsrichterbögen den Punktestand notieren? 

 a) Punktrichter    

 b) Schiedsrichter   

 c) Oberschiedsrichter   

 d) Punkt- und Schiedsrichter  Punkte : 1 

 

Frage 2 

Der Punktrichter stoppt den Ballwechsel wegen eines Fußfehlers beim Aufschlag. 

Welche Möglichkeit hat der Aufschläger, wenn er glaubt, dass seine Füße korrekt platziert 

waren? 

 a) keine    

 b) Einspruch beim Schiedsrichter einlegen   

 c) meckern  Punkte : 1 

 

Frage 3 

Wer ist dafür verantwortlich, dass die in den Regeln festgesetzten Zeiten (Einspielzeit, Pausen, 

etc.) eingehalten werden? 

 a) Punktrichter   

 b) Schiedsrichter   

 c) Oberschiedsrichter   

 d) Turnierleitung  Punkte : 1 

 

Frage 4 

Der Punktrichter ruft beim Aufschlag “Fehler”. Kann dagegen Einspruch erhoben werden? 
 a) Nein   
 b) Ja, aber nur beim Schiedsrichter   
 C) Nur, wenn der Ball sicher gut war  Punkte : 1 

 

Frage 5 

Durch wen kann der Schiedsrichter während des Spieles ausgewechselt werden? 

 a) wenn ein Spieler dies verlangt   

 b) wenn beide Spieler dies verlangen   

 c) Oberschiedsrichter   

 d) Turnierleitung  Punkte : 1 

 

Frage 6 

Bis zu welchem Zeitpunkt vor Spielbeginn kann von einem oder beiden Spielern die 

Auswechslung des vorgesehenen Schiedsrichters beantragt werden? 

 a) 10 Minuten   

 b) gar nicht   

 c) 5 Minuten   

 d) 90 Sekunden  Punkte : 1 

 



   Squash Rackets Landesverband Baden – Württemberg e.V. 

   Prüfungsfragen Grundkurs 

SRLV BW e.V. / Theoretische Prüfung Grundkurs / Stand : März 2022/ Prüfungsfragen /  Seite 2 von 17 

 

Frage 7 

Welcher Fehler führt beim Aufschlag zum sofortigen Aufschlagwechsel? 

 a) Ball wurde ohne Aufschlagversuch fallen gelassen   

 b) Ball springt über Front,- Seiten- und Rückwand in das gegnerische  

    Aufschlagviertel 

  

 c) Ball auf der roten Aufschlaglinie  Punkte : 1 

 

Frage 8 

Welcher Ruf des Punktrichters ist falsch 

 a) Tief   

 b) Aufschlagwechsel, 9 : 10, Spielball   

 c) Let, 10 : 8, Satz- und Spielball  Punkte : 1 

 

Frage 9 

In welchen Fällen darf ein Spieler während des Spiels den Court verlassen? 

 a) wenn sein Gegenspieler dies erlaubt   

 b) er darf mit Erlaubnis des Schiedsrichters die Toilette aufsuchen   

 c) bei defekter Ausrüstung (Schuhe, Schläger etc.)   

 d) um mit dem Schiedsrichter eine bessere Diskussion führen zu können  Punkte : 1 

 

Frage 10 

Der Aufschläger hat beim Aufschlag einen Fuß auf der Linie und den anderen Fuß außerhalb des 

Aufschlagfeldes. Der Punktrichter hat dies nicht gesehen. 

Wie verhalten Sie sich als Schiedsrichter? 

 a) Spiel mit dem Ruf "Fussfehler" unterbrechen   

 b) ich tue gar nichts   

 c) den Punktrichter ermahnen  Punkte : 1 

 

Frage 11 

Spieler A lässt seinen Ball durch die Beine (nachdem der Ball die Frontwand berührt hat). 

Spieler B will den Ball nicht erreichen und fragt nach Let. 

Ihre Entscheidung als Schiedsrichter? 

 a) Let   

 b) Kein Let   

 c) Ball an Spieler B, da Spieler A den Ball nicht durch die Beine lassen darf.  Punkte : 1 
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Frage 12 

Spieler A (Rechtshänder) dreht sich mit dem Ball (nach Aufschlag seines Gegners) um die eigene 

Achse, schlägt den Ball und trifft Spieler B. 

Der Ball hätte auf direktem Weg die Frontwand erreicht. Welche Entscheidung? 

 a) Letball   

 b) Ball an Spieler A   

 c) Ball an Spieler B   

 d) Kein Let  Punkte : 1 

 

Frage 13 

Spieler B rennt zu einem Ball, knickt mit dem Fuß um, kann den Ball im Fallen aber noch 

schlagen und schreit auf. Spieler A könnte den Ball erreichen, war aber so erschrocken über den 

Sturz und fragt sofort um Let. 

 a) Kein Let, Spieler A konnte ja schlagen   

 b) Let   

 c) Ball an Spieler A   

 d) Ball an Spieler B  Punkte : 1 

 

Frage 14 

Spieler A macht beim Spielstand von 5 : 5 und eigenem Aufschlag den Punkt zum 6 : 5. 

Während diesem Ballwechsel ging der Ball kaputt. 

Spieler A schlägt auf und Spieler B nimmt den Aufschlag an, unterbricht dann und reklamiert den 

kaputten Ball. Wie ist der Spielstand? 

 a) Let, 5 : 5   

 b) Let, 6 : 5   

 b) 7 : 5  Punkte : 1 

 

Frage 15 

Ein Spieler bekommt ohne Kontakt mit dem Gegner Nasenbluten. 

Wie viel Zeit hat er, um die Blutung zu stoppen. 

 a) 5 Minuten   

 b) so viel Zeit wie er braucht um die Blutung zu stoppen   

 c) gar keine  Punkte : 1 

 

Frage 16 

Der Punktrichters sagt den Spielstand falsch an (Ansage 7 : 4, statt 7 : 5 für Spieler A). 

Spieler A verliert den nächsten Ballwechsel, Spielstandansage Aufschlagwechsel 5 : 7. 

Spieler B erhebt Einspruch, es müsse 6 : 7 stehen. Mit welchem Punktestand geht es weiter? 

 a) 5 : 7, Aufschlag Spieler B   

 b) 6 : 7, Aufschlag Spieler B   

 c) Let, 6 : 4, Aufschlag Spieler A  Punkte : 1 
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Frage 17 

Der Ball springt nach dem Schlag des Spielers A an die obere Kante der Glasrückwand (bei 

offenen Glaswänden gibt es keine roten Begrenzungslinien) und kommt in einem leichten Bogen 

in die Mitte des Courts zurück. Spieler B erreicht den Ball nicht. 

Welche Entscheidung treffen Sie? 

 a) Weiterspielen lassen, Ball war gut   

 b) Letball   

 c) Ballwechsel stoppen, Ball war aus  Punkte : 1 

 

Frage 18 

Bei Spielstand von 4 : 0 für Spieler A und Aufschlag sprechen Sie nach dem Ballwechsel einen 

Strafschlag gegen Spieler A aus. Wie lautet die darauffolgende Ansage des Punktrichters: 

 a) Aufschlagwechsel 1 : 4   

 b) Strafschlag gegen Spieler A wegen (Vergehen), Aufschlag Spieler A, 4 : 1   

 c) Strafschlag gegen Spieler A wegen (Vergehen), Aufschlagwechsel  Punkte : 1 

 

Frage 19 

Spieler A trifft in seinem Schwung Spieler B. Der Ball geht wegen des Kontakts 

ans Tin. Spieler A fragt nach Let. Was ist die richtige Entscheidung? 

 a) Ball an Spieler A, da der Schlag verhindert wurde   

 b) Let, da die Berührung minimal war 

c) kein Let, da er den Schlag ausgeführt hat 

 Punkte : 1 

 

Frage 20 

Spieler A schlägt beim Aufschlag den Ball in das Tin. Beim Aufheben des Balles wurde 

festgestellt, dass der Ball kaputt ist. Welche Entscheidung? 

 a) Let   

 b) Aufschlagwechsel, da der Ball ja in jedem Fall ungültig gewesen wäre.  Punkte : 1 

 

Frage 21 

Spieler A hebt während des Ballwechsels die Hand, um anzuzeigen, dass der Ball des Gegners 

die Auslinie berührt hat. Nun unterbricht Spieler B seinerseits und fordert Let wegen Störens 

durch Handheben. Ihre Entscheidung als Schiedsrichter? 

 a) Ball an Spieler A, da Spieler B nicht hätte unterbrechen dürfen   

 b) Ball an Spieler B, da Spieler A während des Ballwechsels die Hand zur 

    Anzeige nicht heben darf 

  

 c) Let und Ermahnung an Spieler A, das Anzeigen während des Ballwechsels  

    zu unterlassen 

 Punkte : 2 

 

Frage 22 

Spieler A schlägt auf, macht eine Schlagbewegung, trifft den Ball jedoch nicht.  

Wie entscheidet der Schiedsrichter? 

 a) Aufschlagwechsel   

 b) Let, da er nicht getroffen hat  Punkte : 1 
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Frage 23 

Was muss der Aufschläger bei seinem Aufschlag beachten? 

 a) dass der Spielstand genannt wird   

 b) dass die Zuschauer applaudieren   

 c) dass der Gegner in der richtigen Platzhälfte steht  Punkte : 1 

 

Frage 24 

Spieler A verlädt Spieler B mit einem überraschenden Ball, den dieser nicht erreichen kann. Im 

gleichen Augenblick fällt die Beleuchtung aus. Der Schiedsrichter entscheidet: 

 a) Let   

 b) kein Let   

 c) Ball an Spieler B  Punkte : 1 

 

Frage 25 

Womit darf ein Spieler den Ball zum Aufschlag nicht hochwerfen? 

 a) mit dem Fuss   

 b) mit dem Schläger   

 c) mit der Hand  Punkte : 1 
 

Frage 26 

Spieler B schlägt einen Boast, Spieler A wird von dem Ball, der sicher die Frontwand erreicht 

hätte, getroffen. Der Schiedsrichter entscheidet: 

 a) Ball an Spieler B, da der Ball die Frontwand erreicht hätte   

 b) Let, da der Ball indirekt an die Frontwand gegangen wäre   

 c) Ball an Spieler A, da er getroffen wurde  Punkte : 1 

 

Frage 27 

Spieler B ist der Meinung der Ball sei kaputt. 

Wer entscheidet, ob der Ball wirklich defekt ist? 

 a) Punktrichter   

 b) Schiedsrichter   

 c) Oberschiedsrichter  Punkte : 1 

 

Frage 28 

Spieler A wird beim Schlag vom Gegner behindert. Er spielt den Ballwechsel jedoch zu Ende. 

Nach Verlust des Ballwechsels erhebt er Einspruch beim Schiedsrichter wegen Behinderung. 

Ihre Entscheidung als Schiedsrichter? 

 a) Letball   

 b) kein Let   

 c) Ball an Spieler A  Punkte : 1 
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Frage 29 

Spieler A verfehlt beim Versuch, den Lob Volley zu nehmen, den Ball. Er erreicht jedoch den 

Ball nach dem ersten Auftreffen auf dem Boden und schlägt ihn direkt zur Stirnwand. Auf dem 

Weg dorthin trifft der Ball die Kleidung von Spieler B. 

Ihre Entscheidung als Schiedsrichter? 

 a) Ball an Spieler A   

 b) Let   

 c) Ball an Spieler B  Punkte : 1 

 

Frage 30 

Beim Spielstand von 0 : 0 rufen Sie als Punktrichter beim Aufschlag von Spieler A “Fehler”, da 

Sie den Ball auf der Aufschlaglinie gesehen haben. Spieler A erhebt Einspruch, dem vom 

Schiedsrichter stattgegeben wird. Wie lautet Ihre nächste Ansage als Punktrichter? 

 a) Letball, 0 : 0   

 b) Aufschlagwechsel, 1 : 0   

 c) kein Let, 1 : 0  Punkte : 1 

 

Frage 31 

Ein Spieler A wirft aus Wut über die Entscheidung des Schiedsrichters seinen Schläger an die 

Frontwand und trifft dabei fast seinen Gegner. Was machen Sie als Schiedsrichter? 

 a) ich mache gar nichts   

 b) Strafpunkt gegen Spieler A wegen Schlägermissbrauch   

 c) ich lasse ein Let für meine Entscheidung spielen  Punkte : 1 

 

Frage 32 

Von wem sind die Rufe “Halbzeit” und “Zeit” zu tätigen? 

 a) Punktrichter   

 b) Oberschiedsrichter   

 c) Schiedsrichter   

 d) Turnierleitung  Punkte : 1 

 

Frage 33 

Was ist an der Ansage des Punktrichters “Let, 10:11, Satz- und Spielball” falsch? 

 a) die Ansage muss der Schiedsrichter machen   

 b) Bei Spielstand 10 : 11 kann es kein Satz- oder Spielball sein   

 c) Entweder Satz- oder Spielball  Punkte : 1 

 

Frage 34 

Spielstand: 9 : 10 für Spieler A, Spieler A gewinnt den Ballwechsel - neuer Spielstand 10 : 10. 

Ihre Ansage als Punktrichter? 

 a) Tie-Break 10 : 10   

 b) 10 : 10 Spieler gewinnt mit 2 Punkten Vorsprung   

 c) Aufschlagwechsel, 10 : 10  Punkte : 1 
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Frage 35 

Spieler A wird durch seinen Gegner absichtlich verletzt. Nach Untersuchung durch den 

Turnierarzt benötigt der Spieler A mindestens 1 Stunde Erholungszeit bevor er das Spiel 

fortsetzen kann. Ihre Entscheidung als Schiedsrichter? 

 a) Spiel an Spieler B   

 b) Spiel an Spieler A   

 c) Verletzungspause abwarten  Punkte : 1 

 

Frage 36 

Spieler A spielt beim Aufwärmen den Ball nur auf seine Seite. 

Spieler B reklamiert beim Schiedsrichter. Ihre Entscheidung? 

 a) Strafe gegen Spieler A aussprechen   

 b) Spieler B ermahnen sich nicht so anzustellen   

 c) Spiel beenden  Punkte : 1 

 

Frage 37 

Spieler B erreicht mit dem Gewinn des Ballwechsels den Gleichstand zum 10 : 10.  

Mögliche Ansagen als Punktrichter ? 

 a) Aufschlagwechsel 10 : 10   

 b) Tie-Break   

 c) 10 : 10, Spieler gewinnt mit 2 Punkten Vorsprung  Punkte : 1 

 

Frage 38 

Spieler A macht einen Aufschlagfehler. Dieser wird jedoch vom Gegner angenommen und gültig 

zur Stirnwand zurückgeschlagen. Wie verhalten Sie sich als Schiedsrichter? 

 a) ich unternehme nichts und warte den Ausgang des Ballwechsels ab   

 b) Ballwechsel Spieler A zusprechen   

 c) Spiel unterbrechen, da Aufschlagfehler  Punkte : 1 

 

Frage 39 

Der Ball trifft Spieler B auf dem Weg von der Seitenwand zur Stirnwand (Boast), die der Ball 

sicher nicht erreicht hätte. Ihre Entscheidung als Schiedsrichter? 

 a) Letball   

 b) Ball an Spieler A   

 c) Ball an Spieler B  Punkte : 1 
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Frage 40 

Welche Strafmaßnahmen sollte der Schiedsrichter gegen einen Spieler anwenden, der z.B. seinen 

Gegner beleidigt oder versucht, den Punktrichter einzuschüchtern? 

 a) Disqualifikation   

 b) Verwarnung   

 c) Letball  Punkte : 1 

 

Frage 41 

Wenn ein Spiel vom Schiedsrichter wegen Verwarnung des Spielers A unterbrochen wird, so 

lautet die Ansage des Punktrichters beim Spielstand von 5 : 5 wie folgt: 

 a) Verwarnung gegen Spieler A wegen (Vergehen), Letball 5 : 5   

 b) Aufschlagwechsel, 6 : 5  Punkte : 1 

 

Frage 42 

Ein Spieler unterbricht sein Spiel, um anzuzeigen, dass der Ball beschädigt ist. 

Nach Überprüfung stellt sich heraus, dass dies nicht der Fall ist. 

Spieler A führte bei eigenem Aufschlag 6 : 5 und war derjenige, der das Spiel unterbrochen hat. 

Ihre Entscheidung: 

 a) Letball 6 : 5   

 b) kein Let, Aufschlagwechsel, 6 : 6  Punkte : 1 

 

Frage 43 

Spieler A schlägt den Ball durch seine Beine. Der Ball hätte auf geradem Weg die Frontwand 

erreicht, trifft aber auf dem Weg dorthin die Kleidung des Spielers B. 

Ihre Entscheidung? 

 a) Ball an Spieler A und evtl. Verwarnung wegen gefährlichem Spiel   

 b) kein Let   

 c) Letball  Punkte : 1 

 

Frage 44 

Beim Spielstand von 7 : 3 für Spieler A im 3. Satz und 2 : 0 nach Sätzen für Spieler B wird ein 

Spiel wegen Ausfall des Lichtes unterbrochen und erst am folgenden Tag fortgesetzt. 

Mit welchem Spielstand kann das Spiel fortgesetzt werden? 

 a) Spieler A hat gewonnen, da eine Fortsetzung am nächsten Tag nicht 

     möglich ist 

  

 b) Spieler B führt 2 : 0 nach Sätzen, Spieler A schlägt auf, 7 : 3  Punkte : 1 

 

Frage 45 

Spieler A rutscht auf dem nassen Court aus und verfehlt den Ball. Da beide Spieler bei den 

letzten Ballwechseln schon häufiger ausgerutscht sind und der Court durch die nasse Kleidung 

von Spieler B immer rutschiger wird, bittet Spieler A um Let. Ihre Entscheidung? 

 a) Letball   

 b) kein Let, da die Court-Bedingungen vom Spieler akzeptiert wurden   

 c) Ball an Spieler A, da Spieler B verursacht  Punkte : 1 
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Frage 46 

Spieler A hat sich ohne die Einwirkung des Gegners, nicht blutend, verletzt. 

Ihre mögliche Entscheidung als Schiedsrichter? 

 a) Spieler auffordern weiter zu Spielen   

 b) wenn tatsächlich verletzt, gewähren einer 3 Minuten Verletzungspause   

 c) dem Spieler so viel Zeit geben wie er braucht  Punkte : 1 

 

Frage 47 

Sie werden als Punkt- und Schiedsrichter eingeteilt. 

Welche Utensilien benötigen Sie nicht? 

 a) Ersatzball   

 b) Stift   

 c) Schiedsrichterblatt   

 d) Handy  Punkte : 1 

 

Frage 48 

Sie sind sich sicher, dass der Ball aus war. Ihr Punktrichter jedoch hat den Ball gut gesehen. 

Wie verhalten Sie sich als Schiedsrichter? 

 a) weiter spielen lassen   

 b) mit dem Punktrichter diskutieren   

 c) Spiel unterbrechen  Punkte : 1 

 

Frage 49 

Wie lautet die (mögliche) Ansage eines (beliebigen) Spiels durch den Punktrichter: 

 a) BW Meisterschaft, Spiel um Pos. 3, Aufschläger Müller,  

    Rückschläger Maier, Spiel auf 3 Gewinnsätze, 0 : 0 

  

 b) Müller gegen Maier, 0 : 0   

 c) Maier schlägt auf. 0 : 0  Punkte : 1 

 

Frage 50 

Während des Ballwechsels fliegt ein Ball in den Court. Sie unterbrechen, der Ball wird 

zurückgeworfen und das Spiel fortgesetzt. Nach mehreren Ballwechseln reklamiert ein Spieler 

den Ball und Sie stellen fest, dass dies nicht der korrekte Ball ist. 

Ihre Entscheidung? 

 a) Kein Let, da es egal ist mit welchem Ball gespielt wird   

 b) Für den letzten Ballwechsel wird ein Let gespielt   

 c) Es werden alle Ballwechsel ab dem Zeitpunkt wiederholt, ab dem der fremde 

    Ball in den Court flog 

 Punkte : 1 
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Frage 51 

Spieler A erscheint erst nach 2 Minuten trotz mehrmaligem Ruf “Zeit” wieder am Court, um das 

Spiel fortzusetzen. Wie verhalten Sie sich als Schiedsrichter? 

 a) Strafe aussprechen (Verwarnung, Strafschlag, Strafsatz oder Strafspiel)   

 b) Ich mache gar nichts, so lange der Gegner sich nicht beklagt   

 c) Ich disqualifiziere den Spieler  Punkte : 1 

 

Frage 52 

Welche Entscheidungen stehen Ihnen offen, wenn ein Spieler trotz Ermahnung unnötig verzögert, 

z.B. unnötig langsam zum Aufschlag geht oder dauernd versucht, Diskussionen mit Ihnen zu 

führen? 

 a) Ich melde dies dem Oberschiedsrichter   

 b) Strafe aussprechen (Verwarnung, Strafschlag, Strafsatz oder Strafspiel)   

 c) Hier kann ich als Schiedsrichter nichts unternehmen  Punkte : 1 

 

Frage 53 

Ihre Entscheidung als Schiedsrichter bei absichtlicher Behinderung des Spielers am Schlag? 

 a) Letball   

 b) Kein Let   

 c) Ball an Spieler und Strafe an Gegner aussprechen  Punkte : 1 

 

Frage 54 

Spieler A reklamiert, der Ball des Gegners sei tief gewesen. Spieler B behauptet, sein Ball war 

gut. Sie selbst sind sich nicht sicher. Ihre Entscheidung? 

 a) Kein Let   

 b) Letball   

 c) Ball an Spieler A  Punkte : 1 

 

Frage 55 

Wann darf der Aufschläger aufschlagen? 

 a) Nachdem der Punktestand genannt worden ist   

 b) Wenn der Aufschläger bereit ist   

 c) Wenn die Zuschauer aufgehört haben zu klatschen  Punkte : 1 

 

Frage 56 

Spieler A macht einen Trickaufschlag. Dabei berührt der Ball zuerst die Seitenwand und dann die 

Stirnwand. Ihre Entscheidung? 

 a) Letball   

 b) Spiel unterbrechen, da Aufschlagfehler   

 c) Ball an Spieler A  Punkte : 1 
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Frage 57 

Spieler A berührt mit seinem Schläger bei einem normalen Ausschwung den Spieler B, der den 

Ball erreichen konnte. Spieler B fühlt sich behindert und fordert Let. 

Ihre Entscheidung? 

 a) Ball an Spieler B   

 b) Letball   

 c) Kein Let  Punkte : 1 

 

Frage 58 

Ein Spieler zeigt dem Schiedsrichter an, dass er Kleidung oder Schuhe wechseln muss. Was muss 

der Schiedsrichter tun bzw. wie viel Zeit kann ihm der Schiedsrichter einräumen? 

 a) Prüfen ob die Ausrüstung defekt ist und 90 Sekunden gewähren   

 b) 3 Minuten gewähren   

 c) Dem Spieler ausreichend Zeit einräumen die Ausrüstung zu wechseln  Punkte : 1 

 

Frage 59 

Wie lange ist die Satzpause zwischen dem 4. und dem 5. Satz? 

 a) 3 Minunten   

 b) 90 Sekunden   

 c) 5 Minuten  Punkte : 1 

 

Frage 60 

Der Punktrichter ruft beim Aufschlag „Fehler“. Der Rückschläger nimmt den Aufschlag nicht an. 

Der Aufschläger, der sich sicher ist, dass sein Aufschlag gültig war, erhebt Einspruch. Sie haben 

den Ball als Schiedsrichter gut gesehen. Spielstand war 0 : 0. Ihre Entscheidung? 

 a) Letball   

 b) Kein Let   

 c) Ball an Aufschläger  Punkte : 1 

 

Frage 61 

Welche Rufe sind vor und bei Ende der Satzpause vom Schiedsrichter zu tätigen? 

 a) 15 Sekunden und Zeit   

 b) Halbzeit   

 c) 0:0 Beide  Punkte : 1 

 

Frage 62 

Spieler A hat den ersten Satz zu seinen Gunsten entscheiden können. Ihre korrekte Ansage als 

Punktrichter vor Beginn des zweiten Satzes? 

 a) 2. Satz, 0:0 Beide   

 b) 0:0 Beide   

 c) Spieler A führt 1:0, 0:0 Beide  Punkte : 1 
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Frage 63 

Spieler A ist noch nicht spielbereit und macht auch keinen Versuch, den gültigen Aufschlag von 

Spieler B anzunehmen. Ihre Entscheidung als Schiedsrichter? 

 a) Ball an Spieler A   

 b) Ball an Spieler B   

 c) Letball  Punkte : 1 

 

Frage 64 

Spieler A bleibt während der Satzpause im Court und übt einzelne Schlagvariationen mit dem 

Ball. Spieler B erhebt Einspruch. Ihre Entscheidung als Schiedsrichter? 

 a) Spieler A verwarnen   

 b) Spieler B einen Punkt zusprechen   

 c) Einspruch ablehnen  Punkte : 1 

 

Frage 65 

Beim Spielstand von 6 : 5 im 4. Satz landet Spieler A durch einen Sturz bäuchlings auf dem 

Boden. Dabei bildet sich ein Feuchtigkeitsfleck, bedingt durch die verschwitzte Kleidung des 

Spielers. Der Schiedsrichter gab keinen Auftrag zum Aufwischen. Spieler B rutscht beim Stand 

von 10 : 5 und eigenem Aufschlag an derselben Stelle aus und schlägt dadurch den Ball tief. 

Er bittet um ein Let. 

 a) Let   

 b) Ball an Spieler B, somit Satzgewinn, weil der Sturz des Spielers A die 

    Ursache des Ausrutschens war 

  

 c) Kein Let  Punkte : 1 

 

Frage 66 

Spieler A rempelt während der Ballwechsel immer wieder unnötig Spieler B an, damit er seinen 

Ball spielen kann. Spieler B beschwert sich beim Schiedsrichter. Was machen Sie? 

 a) Let, da für Spieler B eine Behinderung vorlag   

 b) kein Let   

 c) Verwarnung an Spieler A   

 d) Verwarnung an Spieler B, da er den Platz zum Schlagen freimachen muss  Punkte : 1 

 

Frage 67 

Spieler A führt nach Sätzen 2 : 0 und im 3. Satz mit 7 : 6. Bei eigenem Aufschlag ist ihm seine 

Bespannung gerissen. Da er keinen Ersatzschläger dabei hat, kauft er im anliegenden Shop einen 

neuen. Nach 5 Minuten ist er wieder bereit, das Spiel aufzunehmen. 

 a) Let   

 b) Kein Let   

 c) Satz an B   

 d) Spiel an B  Punkte: 1 
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Frage 68 

Wie verhalten Sie sich als Schiedsrichter, wenn Spieler A bei jeder Behinderung Spieler B 

anrempelt, um Ihnen zu demonstrieren, dass er nicht an den Ball kommen kann? 

 a) Let, da für Spieler B eine Behinderung vorlag   

 b) Kein Let   

 c) Verwarnung an Spieler A   

 d) Ermahnung an Spieler B, Platz zu machen und Ermahnung an Spieler A  

     den Gegner nicht immer anzurempeln 

 Punkte: 1 

 

Frage 69 

Beim Spielstand von 10 : 5 im 5. Satz und eigenem Aufschlag gibt Spieler A einen Freudenschrei 

von sich, als er versuchte, einen Stopp zu spielen und vorher erkannte, dass Spieler B nicht mehr 

an den Ball kommen kann. Spieler B fordert Let, da er sich durch den Aufschrei abgelenkt fühlt. 

Nach dem Ruf ”Let bitte“ berührte der Stopp - Ball von Spieler A das Tin. 

 a) Let, Aufschlagwiederholung wegen Behinderung   

 b) Ball an Spieler B   

 c) Ball an Spieler A, damit Satz und Spiel an Spieler A  Punkte : 1 

 

Frage 70 

Spieler A verletzt sich ohne Einwirkung seines Gegners beim Spielstand von 2 : 0 in Sätzen und 

10 : 3 im 3. Satz (Spielball Spieler A). 

Wieviel Erholungszeit dürfen Sie dem Spieler gewähren? 

 a) 3 Minuten   

 b) 5 Minuten   

 c) 15 Minuten  Punkte : 1 

 

Frage 71 

Spieler B versucht durch verlängerte Diskussion mit dem Punktrichter eine vorsätzliche 

Spielverzögerung herbeizuführen. Wie verhalten Sie sich als Schiedsrichter? 

 a) Ich melde dies dem Oberschiedsrichter   

 b) Strafe aussprechen (Verwarnung, Strafschlag, Strafsatz oder Strafspiel)   

 c) Hier kann ich als Schiedsrichter nichts unternehmen  Punkte : 1 

 

Frage 72 

Spieler A wurde im 1. Satz wegen Spielverzögerung verwarnt. Im 2. Satz beschimpft er den 

Punktrichter mit “Idiot”. Wie verhalten Sie sich als Schiedsrichter, wenn Ihrer Meinung nach 

diese Beschimpfung eine unanständige Geste ist? 

 a) Ich ignoriere die Aussage   

 b) Strafe aussprechen (mindestens Strafschlag, Strafsatz oder Strafspiel)   

 c) Ich diskutiere mit Ihm, was das Ganze soll  Punkte : 1 
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Frage 73 

Spieler A lässt einen Ball links von sich vorbei und spielt den Ball dann, nachdem er von der 

Rückwand zurückkommt, rechts von sich direkt an die Frontwand. 

Dabei trifft er Spieler B mit dem Ball. 

Was ist die richtige Entscheidung? 

 a) Letball   

 b) Ball an Spieler A   

 c) kein Let   

 d) Ball an Spieler B, da dies auch als Drehung gilt  Punkte : 1 

 

Frage 74 

Wann, wie lange und wie oft darf ein Spieler die Ausrüstungsgegenstände wechseln? 

 a) So oft es tatsächlich nötig ist   

 b) Je defekter Ausrüstung einmal.   

 c) Insgesamt 5 Mal  Punkte : 1 

 

Frage 75 

Ein als Lob gespielter Ball prallt von der Rückwand in das Spielfeld zurück. Spieler A spielt den 

Ball ohne vorherige Drehung oder Schlagversuche und trifft dabei Spieler B auf direktem Weg 

zur Stirnwand hart an der linken Schulter. Wie entscheiden Sie? 

 a) Ball an Spieler B, da der Ball von der Rückwand kommt   

 b) Ball an Spieler A und evtl. Verwarnung wegen gefährlichem Spiel   

 c) Letball  Punkte : 1 

 

Frage 76 

Ab welchem Zeitpunkt muss dem Rückschläger freie Sicht auf den Ball gewährt werden? 

 a) Nachdem der Spieler seinen Schlag mit angemessenem Schwung beendet hat   

 b) Nachdem der Ball von der Frontwand zurück springt   

 c) Gar nicht  Punkte : 1 

 

Frage 77 

Spieler A führt nach Sätzen mit 2 : 0 und 10 : 3 im 3. Satz. Bei diesem Spielstand wird Spieler B 

nach Regel 15 das Spiel zugesprochen. Ansagen des Punktrichters: 

 a) Disqualifikation Spieler A. Spieler B gewinnt 3:2   

 b) Spiel an Spieler B   

 c) Strafspiel gegen Spieler A wegen (Vergehen). Spieler B gewinnt 

    mit 5:11, 7:11, 12:10, 11:0, 11:0 

 Punkte : 1 
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Frage 78 

Wie viel Erholungszeit muss dem verletzten Spieler, bei einer vom Gegner mit verursachten 

Verletzung, eingeräumt werden? 

 a) 3 Minuten   

 b) 5 Minuten   

 c) 15 Minuten  Punkte : 1 

 

Frage 79 

Spieler A verliert während des Ballwechsels einen Gegenstand. Spieler B ist durch den auf dem 

Boden liegenden Gegenstand irritiert und bittet um Let. Ihre Entscheidung: 

 a) Ball an Spieler A   

 b) Ball an Spieler B   

 c) Let  Punkte : 1 

 

Frage 80 

Wie lange ist die Pause zwischen Ende der Einspielzeit und dem Beginn des ersten Satzes? 

 a) 90 Sekunden   

 b) 3 Minuten   

 c) 5 Minuten  Punkte : 1 

 

Frage 81 

Kann ein verletzter Spieler vor Beendigung der ihm gewährten Erholungszeit das Spiel wieder 

aufnehmen? 

 a) Ja   

 b) Ja aber nur mit Erlaubnis des Schiedsrichters   

 c) Nein  Punkte : 1 

 

Frage 82 

Spieler A spielt einen Boast und trifft dabei seinen Gegner. Der Ball hätte die Frontwand erreicht. 

Was ist die richtige Entscheidung als Schiedsrichter? 

 a) Letball   

 b) Ball an Spieler A   

 c) Ball an Gegner  Punkte : 1 

 

Frage 83 

Wer darf die Spieler während des Ballwechsels coachen? 

 a) Coach   

 b) Spieler   

 c) Niemand  Punkte : 1 
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Frage 84 

Kann ein Schiedsrichter die Erholungszeit bei einer nicht blutenden, selbst zugezogenen 

Verletzung des Spielers verlängern? 

 a) Ja   

 b) Nein   

 c) Nur, wenn der Spieler dies fordert  Punkte : 1 

 

Frage 85 

Spieler A verliert während des Ballwechsels seine Armbanduhr. Ihre Entscheidung? 

 a) Ball an A   

 b) Ball an B   

 c) Let  Punkte : 1 

 

Frage 86 

Wie lange ist die Einspielzeit am Anfang eines Spiels? 

 a) 4 Minuten, 2 Minuten je Seite   

 b) 5 Minuten, 2,5 Minuten je Seite   

 c) So lange wie die Spieler benötigen  Punkte : 1 

 

Frage 87 

Wie viel Einspielzeit steht den Spielern zu beim Auswechseln eines defekten Balles während 

eines Spieles? 

 a) 90 Sekunden   

 b) 5 Minuten   

 c) auf Weisung des Schiedsrichters oder dem Einverständnis beider Spieler  Punkte : 1 

 

Frage 88 

Was muss beachtet werden, wenn ein verletzter Spieler vor Ende seiner gewährten Erholungszeit 

das Spiel wieder aufnehmen will? 

 a) dass der Gegner Zeit hat sich wieder auf das Spiel vorzubereiten   

 b) Gar nichts   

 c) Dass der Schiedsrichter 15 Sekunden und Zeit sagt  Punkte : 1 
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Schlussfrage 

Bitte ergänzen Sie das Let – Schema und die dazugehörigen Entscheidungen 

 
 

Hat eine Behinderung stattgefunden? Nein 
------------------------→ 

Kein Let 

I 
I 
I 

 
Ja 

 
 

 

Hätte der behinderte Spieler den Ball erreichen 

können, einen gültigen Rückschlag 

durchführen können und hat er jede 

Anstrengung unternommen, dies zu tun? 

 
Nein 

------------------------→ 

 
 

Kein Let 

I 
I 
I 

 
Ja 

  

Hat der Gegner jede Anstrengung 

unternommen, die Behinderung zu vermeiden? 
Nein 

------------------------→ 

 

Ball an Spieler 

I 
I 
I 

 
Ja 

 
 
 

 

Hätte der behinderte Spieler einen 

gewinnbringenden Rückschlag durchführen 

können? 

Nein 
------------------------→ 

 

Let 

I 
I 
I 

 
Ja 

  

Ball an ....... Spieler..................    

Punkte : 4 
 


